

## Der Deutsch-Französische Studiengang Nanterre-Potsdam aus der Sicht der Studierenden

von/ de Verena Vetter & von Gaetan Affichard, beide Potsdam/Paris Nanterre

### Verena Vetter

Und schon sind 4 Jahre um! – Ich erinnere mich noch als wäre es gestern gewesen, als ich die Zusage für das Deutsch-Französische Rechtswissenschaftsstudium an der Uni Potsdam erhielt. Bereits zu diesem Zeitpunkt engagierte ich mich als Juniorbotschafterin beim DFJW und war glücklich, meinen deutsch-französischen Weg nun noch weiter beschreiten zu können und meine Leidenschaft für Frankreich mit einem so spannenden Studium verbinden zu können. Leben und studieren in den zwei wunderschönen Städten Potsdam und Paris auf dem Weg zu meinem Ziel, später einmal in einem deutsch-französischen bzw. internationalen Umfeld zu arbeiten – einfach ideal.

Nicht ganz ideal war hingegen der Studienbeginn im Oktober 2020, welcher durch die Corona-Pandemie mit vorwiegend Online-Vorlesungen geprägt war. Allerdings war es dank unserer verhältnismäßig kleinen Studiengruppe doch möglich sich zu vernetzen. Von Anfang an saßen wir in einem Boot und kämpften uns durch Zwischenprüfungen und französische Vorlesungen. Letztere, welche wir glücklicherweise schon seit dem 1. Semester hatten, gaben uns zumindest einen Vorgeschmack darauf, was uns in Paris erwarten würde.

Bald war es auch schon so weit: Nach 2 Jahren in Potsdam ging es für mich und meine Kommilitonen an die *Université Paris Nanterre*. Wir waren alle gespannt auf die bevorstehende Zeit. Eine Zeit, die mit vielen neuen Erkenntnissen, schönen Momenten, aber auch vielen Herausforderungen verbunden war. In dieser Zeit fand ich es besonders schön, Teil einer bereits eng zusammengewachsenen Gruppe zu sein, die sich bei allen gemeinsamen Schritten unterstützte. Man war nie allein und hatte immer jemanden, der in derselben Situation war. Eine besondere Ehre war für mich, dass ich mich, neben meiner Position als Jahrgangssprecherin, in diesem Jahr auch durch ein Videoprojekt für den Studiengang engagieren durfte. Ich hoffe sehr, dass der Werbefilm auch in Zukunft dazu beitragen wird, viele Studierende für diesen abwechslungsreichen Studiengang zu begeistern.

Die Möglichkeit für so lange Zeit in Paris leben zu können, erfüllte mir einen Kindheitstraum. Bis heute wirkt es einfach surreal. Und wenn man dann auch noch jeden Tag auf dem Weg zur Uni und zurück am Eiffelturm vorbeifährt – wirklich unbezahlbar. Durch

den Aufenthalt von zwei Semestern im Bachelor und zwei weiteren Semestern im Master hatte man auch genug Zeit, um Kultur und Stadt mit all seinen Facetten zu entdecken und das trotz des oftmals stressigen Uni-Alltags. Ich hoffe sehr, dass mir dieser Studiengang erlaubt, nach erfolgreichem Abschluss möglichst schnell wieder in diese Stadt zurückzukehren.

Ich konnte in dieser Zeit nicht nur praktische Inhalte für das Berufsleben lernen und meine Französisch-Kenntnisse enorm verbessern, sondern auch stark über mich selbst hinauswachsen. Außerdem konnte ich viele Menschen kennenlernen, die ich heute in meinem Leben nicht mehr missen möchte. Insgesamt, trotz zwischenzeitlicher Achterbahnfahrt der Gefühle, bin ich sehr froh, durch Bachelor und aktuell im Master, ein aktiver Teil des Studiengangs sein zu dürfen. Ich würde mich jederzeit wieder dafür entscheiden.



**Gaetan Affichard**

*Verena Vetter ist Masterstudentin im Deutsch-Französischen Studiengang der Universitäten Potsdam und Paris Nanterre und hat den Grad des Bachelors im Deutsch-Französischen Recht erlangt. Sie ist Mentorin bei den Junior Botschafter\*innen des Deutsch-Französischen Jugendwerks.*

### **Déroulement des études**

Le cursus de droit franco-allemand des universités Paris Nanterre et Potsdam offre un programme intégré permettant d'étudier simultanément le droit français et le droit allemand.

Les étudiants peuvent choisir entre deux variantes : en Variante I, ils passent les deux premières années à l'Université de Potsdam, suivant des cours de droit allemand et des séminaires de droit français. En Variante II, ils commencent à l'Université Paris Nanterre avec des cours de droit français, allemand et de linguistique, puis rejoignent Potsdam en deuxième année. Tous les étudiants passent leur troisième année à Paris Nanterre, obtenant une Licence de Droit et un Bachelor of Laws (LL.B.) en études germano-françaises.

L'intégration des nouveaux étudiants est facilitée par la présence d'une promotion plus ancienne, qui partage son expérience et ses conseils. De plus, l'association VDFS (Verein Deutsch-Französischer Studiengang) joue un rôle crucial en organisant